

Vecinos protestaron por fondos retenidos para conexiones de agua en proyecto habitacional

Comité La Familia acusa que municipio no les entrega recursos asignados por la Subdere

CABILDO. - Integrantes del Comité de Allegados La Familia realizaron una protesta el pasado viernes, exigiendo a la municipalidad la liberación de cerca de 270 millones de pesos entregados por la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere), destinados a financiar las conexiones de agua potable en el conjunto habitacional que construye la empresa Ignacio Aguilar Cavallo Construcciones EIRL. Según denuncian, las obras -con un avance de más del 50%- corren riesgo de paralizarse, puesto que la empresa ya realizó los trabajos de conexión,



pero aun no puede realizar los empalmes, a la espera del pago que aún no libera el municipio. Esto implica que la constructora no tiene de dónde sacar agua para continuar las obras.

El concejal Fernando Olmos, quien actúa como vocero del comité, explicó que el acuerdo para que la misma constructora se hiciera cargo de las conexiones fue aprobado por unanimidad en el Concejo Municipal anterior. "Esto viene desde el proyecto inicial. Se solicitó trato directo para agilizar el proceso, y se aprobó. Pero al asumir la nueva administración del alcalde Patricio Aliaga, se envió el caso a Contraloría, y desde entonces no se han liberado los fondos", afirmó.

El edil además informó que solicitará al municipio un informe presupuestario que acredite dónde están los fondos y que, junto al abogado Rodrigo Vergara, presentarán una solicitud a Contraloría para apurar el pronunciamiento.

El viernes pasado los integrantes del Comité de Allegados La Familia hicieron una protesta frente al municipio.

Por su parte, Héctor Leiva, director del comité, explicó que fueron los propios beneficiarios quienes solicitaron que la empresa ejecutara también las conexiones de agua. "En otros proyectos llamaron a licitación y después hubo que rehacer todo. Por eso decidimos que la misma empresa hiciera este trabajo. El Concejo aprobó, la Subdere entregó los fondos, y aun así no se paga. No entendemos por qué", reclamó.

Respuesta de la municipalidad

El jefe de gabinete de la Municipalidad, Alexis Sánchez Sánchez, respondió a las inquietudes del Comité La Familia, aclarando que la demora en el pago a la empresa constructora se debe a dudas administrativas y no a la falta de los recursos.

"El Comité La Familia está en todo su derecho de manifestarse y nosotros no tenemos reparo en eso", señaló, y agregó que desde el inicio de la actual administración hubo "muchas dudas sobre los procesos administrativos con que se hicieron ciertas gestiones en cuanto a este proyecto".

Por este motivo, explicó, el municipio ingresó una consulta a la Contraloría Regional el pasado 9 de abril. "Se decidió realizar una consulta (...) por los problemas en convenios suscritos", dijo, enfatizando que "eso no tiene que ver nada con falta de plata".

Sobre la disponibilidad de los fondos, confirmó que "son casi 270 millones de pesos. A unos dirigentes que vinieron se les entregó el certificado de disponibilidad presupuestaria".

Ante la posibilidad de que la empresa suspenda las obras mientras se espera el pronunciamiento de Contraloría, Sánchez señaló que está por cumplirse el plazo para que la Contraloría de respuesta a la consulta, por lo que espera que ello no suceda y que "desde el municipio están todas las intenciones de poder avanzar con este proyecto".

Concluyó señalando que el municipio debe actuar con responsabilidad frente a posibles irregularidades. "No podemos hacer vista gorda si vemos que hay ciertos procesos que no fueron bien realizados", advirtió.